

6.º Queda también autorizada para activar las suscripciones pendientes y la concentración de los fondos suscritos.

7.º De cuanto haga en virtud de las autorizaciones que preceden la Comisión Ejecutiva dará cuenta á la Junta.

Palma 4 Febrero de 1896.—Alejandro Ros-selló.—Enrique Reig.—Jaime Salom y Vich.—Mariano Canals.—Pascual Ribot.

4 ch'rigotas

Dícese que entre la gente acomodada se registran numerosos casos de *grippe*.

Tranquilemonos, pues, los «desacomodados».

La *grippe* muestra cierta predilección por las personas que viven bien, y se ha observado que cuanto más dinero posee un hombre, más dura se le presenta la tos y más se le obstruyen las ventanas de la nariz.

De modo que casi es conveniente no tener recursos.

Los pobres, sin embargo, padecen otra porción de enfermedades, hijas de la mala alimentación.

Una de las calamidades que afligen á las clases necesitadas es el cocido, considerado ya por las personas de buen gusto como una verdadera desgracia nacional.

La mayor parte de esas jóvenes color de aceituna que salen á paseo por las tardes en busca de un esposo y bullen en las reuniones cursis, ora ejecutando en el piano piezas estrepitosas, ora dejando oír sentidas romanzas, llevan en la fisonomía la huella indeleble de los garbanzos.

Nada afea tanto como una alimentación deficiente, y yo creo que aquí habría ideas más levantadas y aspiraciones menos mezquinas, si se suprimiera el cocido.

—A mí quítame Vd. los garbanzos y creeré que no he comido—suelen decir algunas personas modestas que no conocen más platos de lujo que la merluza frita.

Y creen efectivamente que sin garbanzos no puede haber alimentación posible; pero les conviéndoles Vd. á la fonda y cambian de opinión en el acto.

Después llegan á su casa y dicen:
—¡Ay, Eleuteria! ¡Si probaras las cosas que dan en la fonda por un duro!

—¿Os habrán puesto cocido?

—¿Cocido? ¡Quita por Dios! Cada vez que pienso que tengo que volverle á comer mañana, se me ocurre la idea del suicidio.

Nuestros autores cómicos.
—Vengo á traerle á Vd. una butaca para esta noche.

—¿Estrena Vd?

—Sí; he hecho una tontería sin pies ni cabeza, Dios quiera que pase.

—No se haga Vd. el chiquito.

—Le juro á Vd. que es una verdadera majadería. Yo no me hago ilusiones.

Y efectivamente, se estrena la obra; el público silba, los cómicos rabian, el autor se desespera y dice que el fracaso lo debe á sus amigos porque son unos envidiosos y unos sinvergüenzas.

—¿Pero no me declaraba Vd. que la comedia era una tontería?—se le dice.

—Sí, señor; la obra no es buena, pero otras peores se han aplaudido... Yo, por ejemplo, soy de los que se sacrifican por la amistad, y aun

no hace muchas noches que asistí á un estreno y me pegué con una señora porque no le gustaba la comedia.

X

Pocos son los que se conforman con el fracaso; cuando no lo atribuyen á la mala voluntad de los amigos, lo achacan á la pésima interpretación de los cómicos, y hay autor silbado que dice:

—¡Pero hombre! ¿Cómo quiere Vd. que haya gustado mi obra si la triple tiene la cara lo mismo que un panecillo francés y además ha sacado unas botas que parecían dos cartucheras?

LUIS TABOADA

Habiéndose terminado la publicación en nuestro folletín de la novela

El espectro de Chaillón

se han confeccionado en casa de los señores Amengual y Muntaner, Cadena 2, unas elegantes tapas doradas para encuadernarlo que se venderán sueltas á los suscriptores de este periódico al precio de 50 céntimos de peseta.

La misma novela será encuadernada, con dichas tapas, también á los suscriptores, por el precio de 1 peseta.

NOTICIAS

De las Provincias:

La prensa gaditana ha empezado á publicar las listas de los donantes con motivo de la suscripción abierta para costear en Cádiz las insignias de la condecoración concedida al marqués de Comillas. En dichas listas figuran algunas señoras y se admiten donativos desde el mínimo de 10 céntimos al máximo de una peseta. Se espera que todo Cádiz manifestará su gratitud y admiración al marqués de Comillas contribuyendo á la mencionada suscripción.

Dicen de Málaga:

«Hace una semana han aparecido grandes gardúmenes de atunes pequeños y grandes en la misma bahía de Málaga, habiendo aumentado anteayer, al extremo de haber sido muy fácil la pesca á las pequeñas embarcaciones.

Se atribuye este raro fenómeno á la persecución de esta clase de pescado por grandes cetáceos que con los últimos temporales han llegado hasta la embocadura del Estrecho.»

Dice La Revista Portuense:

«Días pasados ocurrió un hecho verdaderamente salvaje y que demuestra la perversidad de instintos y malos sentimientos del autor de tal azaña.

Un individuo llamado Juan M. Díaz Rodríguez, que vive en la calle Bolos, núm. 3, tal vez por *entretenerse*, la emprendió á golpes y puñadas con un niño inocente de dos años, causándole lesiones de bastante consideración é intentando meterle dentro de una cubeta de agua.

Conducido el niño al hospital de San Juan de Dios, fué asistido por el médico y practicante de guardia.

Ofrecía el niño un aspecto que inspiraba verdadera compasión, al par que indignación, porque haya individuos que abriguen en su pecho tan perversas intenciones.

Presentaba el niño multitud de contusiones en la región abdominal, contusiones que han producido la inflamación de dicha región. Además varias erosiones en distintas partes del cuerpo.

El niño se llama Angel Muñoz, y es hijo de una mujer con quien vive maritalmente el sujeto en cuestión.

Del hecho se ha trasladado el oportuno par-

te al juzgado de instrucción, y el autor de tan bárbaro atentado ha sido detenido y puesto á disposición de la autoridad judicial.»

El batallón cazadores de Tarifa recibió orden telegráfica de organizarse en pié de guerra para marchar á Cuba en la próxima expedición.

Su primer jefe, el teniente coronel don Antonio Cano y Fiallo, ha solicitado irlo mandando y renunciar al sorteo con el primer jefe del batallón de Sagorbe.

Los señores comandantes, oficiales, todos los sargentos, todos los cabos, todos los cornetas y casi la totalidad de los soldados, han solicitado ir voluntarios con el batallón.

Este ha de componerse de 1.100 plazas, para lo cual el de cazadores de Segorbe le dará toda la fuerza y se llamará á las filas todos los reclutas que tienen ambos cuerpos con licencia ilimitada.

Con gran actividad se está procediendo á todos los trabajos de organización y reconcentración.

Procedente de Santander ha llegado á Cádiz, conducido por la guardia civil, Camilo Ruiz y Ruiz, sentenciado en la isla de Cuba á reclusión perpétua, por el delito de rebelión militar.

Dicha condena deberá cumplirla en Ceuta á cuyo penal ha sido destinado.

Ha fallecido en Alcalá de Chisvert (Castellón) uno de los títulos más antiguos de la nobleza valenciana, don Joaquín Manuel Salvador y de la Figuera, marqués de Villoses.

Dicen de Cádiz que el vapor *Alfonso XIII* conducirá á Cuba un millón y medio de cartuchos Maüser, y el vapor *Buenos Aires* transportará á la gaan Antilla el siguiente material: dos cañones, material sanitario para cinco escuadrones, cuatro cañones de quince centímetros, montajes y accesorios.

De Castellón telegrafían que la guardia civil ha detenido al vecino de Barriana Domingo Claramonte Monserrat en el momento de ir á recoger la suma de 20.000 pesetas que por medio de anónimos había exigido á don Manuel Peris, vecino también de aquella población.

Un incendio ha destruido seis casas en la plaza de la Constitución, de la villa Janguas (Soria), siendo grandes los perjuicios materiales sufridos, pero no lamentándose en cambio, ninguna desgracia personal.

Desde el 1.º de Febrero próximo quedará permitida la pesca del salmón y trucha en el Bidasoa, con arreglo al art. 4.º del convenio de Bayona.

De la Capital:

Los telegramas recibidos y publicados ayer nos anunciaron la noticia de la brillante acción sostenida por la columna que manda el general Don Agustín de Luque, en Paso Real y después en Palmares, acompañada de la derrota de los insurrectos, con graves pérdidas.

Notable se ha hecho en los últimos meses la actividad de esa columna y la pericia y el arrojo de su jefe; y esta nueva victoria sella de un modo sobresaliente los méritos contraídos por el joven general, á quien tuvimos ocasión de conocer, oscurecido y casi postergado en esta isla; y producto de sus ocios fueron muchos discretos artículos con que honró las columnas de LA ALMUDAINA.

Motivo de doble satisfacción para nosotros encierra el despacho oficial que confirma las noticias ya conocidas y nos añade algunas acerca de otro de nuestros amigos, y colaboradores: el médico militar Don Bernardo Riera, cuyo comportamiento brillante es objeto de recomendación especial por parte del general en jefe. Quien conoce íntimamente al señor Riera, sabe que en los momentos de prueba debía encontrarse, como se ha encontrado en él, un hombre de temple y un corazón esforzado, que ha cumplido de un modo relevante como médico y como militar.

¡Qué venga pronto una de esas *Cartas de un soldado*, para conocer de un modo casi autobiográfico los pormenores de la sangrienta y heroica jornada de Paso Real!

Para el actual año de 1896 se ha publicado en Madrid un *Almanaque Militar*, que por los muchos é importantes asuntos del ramo que abraza y su módico precio, se hace recomendable bajo cualquier punto de vista, para señores Jefes y oficiales é individuos de la clase de tropa en cualquier situación que se hallen.

Los pedidos en Baleares deberán hacerse á D. Antonio Salinas Miralles, empleado en el Gobierno militar de esta plaza, y su precio es el de una peseta.

Escogida y variada es la función anunciada para esta noche en el teatrillo de *La Cons-tancia*, en donde se pone en escena la celebrada zarzuela en dos actos *Marina y Música clásica*.

En el intermedio del segundo al tercer acto los señores Palou, Prohens y Coll cantarán escogidas piezas.

Esperamos que dicho teatro se verá bastante concurrido.

En los primeros días que estuvo en esta capital el Delegado de Hacienda señor Jiménez, que acaba de ser trasladado á Ciudad Real, pedimos con insistencia, casi con porfía, que dispusiese la recomposición del reloj que existe en la torre del edificio denominado Consulado de la Lonja, reloj que está parado desde hace algunos años y cuya utilidad para los marinos y gentes que tienen sus trabajos y ocupaciones en el puerto era indiscutible.

El edificio nombrado pertenece al ramo de Hacienda, el cual no le aprovecha para nada como no sea para proporcionar habitación gratuita, según dicen, á algunos empleados, y el provecho ó utilidad únicos que podría proporcionar al público no se hacen efectivos solo por no disponer la recomposición de aquella máquina deteriorada sino en el aparato de tocar las campanas según nuestras noticias.

Hoy se halla encargado el señor Semir, persona que conoce el país y aprecia sus necesidades, de la Delegación aunque interinamente, podría revolver este asunto y ordenar que se diese cuerda, cuando menos á dicho reloj, sin perjuicio de proceder á la recomposición del aparato para tocar las horas, cuando llegue el nuevo Delegado.

Es de esperar de la complacencia de dicho señor que lo dispondrá así.

Se están abriendo zanjas en la plaza Mayor sin duda para construir el alcantarillado. Con este motivo y con estar las calles de Cerola, del Riucón, de la Bisería, de San Miguel, de las Monjas y de Colón, con el piso levantado, es imposible ir á la plaza mencionada sin correr peligro de caerse dentro de alguna zanja.

Y pues hablamos de obras y de piso de las calles, será bien que demos cuenta á nuestros lectores de que habiendo quedado terminado hace algunos meses el piso y rasante de la calle de San Miguel desde esta iglesia á la de Santa Catalina de Sena y la rasante de la de Arabí en su nuevo trazado y desarrollo por una parte de la que fué calle del Real, resultó tan monstruoso despropósito y tan descomunal desacuerdo que no ha quedado más recurso para poder hacer condicionalmente practicable la nueva cuesta que rebajarla cerca de un metro en su punto de unión con la calle de San Miguel frente á la del Campo Santo, las cuales en el cruce ó cuadrivio tendrán que sufrir también la misma operación.

No decimos más por ahora porque no se crea que somos de los que practican la forma de «á moro muerto gran lanzada». Unicamente hacemos constar un hecho, propodiéndonos tomar nota de cada uno de los lances y desgracias que ocurren en el nuevo trazado de la cuesta de Arabí, que muchos han de ser á juzgar por los comienzos y por la disposición de dicha vía.

Leemos que en el *Círculo Mallorquin* se celebrará un baile de máscaras el miércoles próximo día 12 del corriente.

Con motivo del espléndido día que hizo ayer mucha gente salió por la tarde á paseo dirigiéndose multitud de familias al monte de Bellver para visitar el oratorio de San Alfonso Rodríguez.

Según nuestras noticias, el arreglo escolar que propone el Ayuntamiento de la ciudad de Felanig y que ha sido ya elevado ed consulta al Consejo de Instrucción Pública, consiste en reducir á la categoría de elemental escuela

esperar de mi cólera. Ella prometió cumplir exactamente todo lo que la acababa de mandar, y despues de haberla abrazado, subió en su carruaje y partió. Las vecinas y amigas no aguardaron que las fuesen á buscar para ir á casa de la jóven esposa; tanta era la impaciencia que tenían de ver todas las riquezas de su casa, no habiéndose atrevido á ir mientras estaba el marido, á causa del miedo que les inspiraba Barba-azul. Hélas ya recorriendo los cuartos, gabinetes y guarda-muebles donde no se causaban de admirar el número y belleza de los tapices, de las camas, sofás, papeleras, veladores mesas y espejos de cuerpo entero, y cuyos adornos unos de cristal y otros de plata sobredorada eran los más bonitos y migníficos que se habían visto, no cesando de envidiar la dicha de su amiga, que sin embargo no se divertía en ver todas estas riquezas, por la impaciencia que tenía de ir á abrir el gabinete del piso bajo. Era tanta su curiosidad, que sin considerar que era mal visto dejar á los que la acompañaban, bajó por una escalera secreta, y con tanta precipitación, que pensó estrellarse dos ó tres veces. Al llegar á la puerta pensando en la prohibición que la había hecho su marido, y considerando que podía sobrevenirle alguna desgracia por haber sido desobediente; pero la tentación era tan grande, que no pudo vencerla; tomó, pues, la llave-cita y abrió temblando la puerta del gabinete. Al

principio nada vió, porque estaban cerradas las ventanas: pocos momentos despues empezó á ver que el suelo estaba todo cubierto de sangre cuajada, en la que se veían los cuerpos de dos mujeres muertas y arrimadas á lo largo del muro; estas eran las mujeres que había tenido Barba-azul, y que había degollado una tras otra. Creyó morir de miedo, y se le cayó de la mano la llave del gabinete que acababa de sacar de la cerradura. Despues de vuelta un poco en sí, recogió la llave, cerró la puerta, y subió á su cuarto para reponerse un poco; pero estaba tan conmovida, que no lo podía conseguir. Habiendo notado que la llave del gabinete estaba manchada de sangre, la limpió dos ó tres veces, pero la sangre no se quitaba; y por más que la lavaba y la frotaba con greda y arena, siempre quedaba la sangre, porque la llave estaba encantada y no había medio de quitarla del todo, pues aunque se quitase la sangre por un lado volvía á aparecer por el otro. Barba-azul volvió de su viaje la misma tarde, diciendo que en el camino había recibido cartas que le noticiaban que el asunto que había motivado su partida, acababa de terminarse en su favor. Su mujer hizo todo lo que pudo por mostrarle lo contenta que estaba por su pronto regreso. Al día siguiente la pidió las llaves y ella se las dió; pero con una mano tan trémula, que él adivinó sin trabajo todo lo que había pasado.—¿Cómo

superior que hay actualmente y con la pequeña economía que resulta (250 pesetas) aumentada con otra suma, crear una escuela incompleta en Porto Colom, caserío en el cual no existe ningún centro docente.

A nuestros lectores

No usar cristales artificiales porque que man y debilitan la vista; los de Roca la conservan y mejoran.

Sean los anteojos de Roca Precisión que expone Mr. Dubosc, óptico en la exposición de los Diamantes Americanos situada en la Plaza del Mercado; dichos nuevos cristales han sido reconocidos por los mejores Doctores y Oculistas de Madrid, como que son los que más conservan la vista, por tener su foco visual en toda la superficie del cristal.

Se gradúa la vista gratis para poder dar á cada uno el grado que le corresponda.

Recuerdos mallorquines

Día 6 de Febrero 1521

Este día, siendo jueves de carnaval y previas algunas reuniones celebradas en días anteriores, se levantó el pueblo acudido por el pelaire Juan Crespi, que vivía en la plazuela del Rosario donde hoy existe una lápida conmemorativa puesta por el Ayuntamiento de Palma en 1869.

1760

Durante la madrugada se capturó mucha gente de Palma y de los pueblos para leva con destino al servicio militar. En la ciudad fueron detenidos el abogado Viñas, el macero de la R. Audiencia Antonio Ros, los procuradores Bover, Tomás y Dezi y un hijo del notario Morey.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en las Teresas: exposición á las seis: al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

El ejercicio del primer viernes consagrado al Delfico Corazón de Jesús, se hará en las iglesias y horas que á continuación se expresan: en San Francisco á las cinco y media; en San Miguel y Santa Cruz á las seis; en San Jaime á las siete; en San Felipe Neri y Montesión á las siete y media de la mañana.

En la iglesia de San Jaime, á las doce y en el tiempo de una misa, se dará principio á otra novena dedicada al ínclito San Blas, costeada por distintas señoras.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Paig, en San Nicolás.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Martinez Campos en Palacio Madrid 5 á las 11'20 m.

El general Martinez Campos en estos momentos se halla en Palacio conferenciando con S. M. la Reina.

El general, que se ha quitado la barba dejándose la característica perilla, se muestra muy reservado con los periodistas, y dice que no quiere hacer declaraciones.

Ha llegado á esta corte el archiduque Eugenio, hermano de la Reina.

Fallecimiento.— Conferencia.— Confirmación

Madrid 5 á las 1'25 t.

Ha fallecido el padre político del señor Cánovas del Castillo.

El general Martinez Campos ha estado dos horas con S. M. la Reina.

Al salir de palacio ha dicho á los periodistas que le esperaban:—No quiero decir nada porque ustedes lo interpretan todo al revés.

Se ha confirmado oficialmente el encuentro del general Luque con las tropas capitaneadas por el cabecilla Maceo.

Parte oficial de la acción dirigida por Luque

Madrid 5 las 2'45 t.

El telegrama oficial recibido en el Ministerio de la guerra, dice así:

«El cabecilla Maceo que había sido desalojado de sus posiciones de Paso Real, se hizo fuerte defendiéndose en Palmares, siendo desalojado también.

El general Luque después de herido, conservó el mando de la columna.

En la acción murió el comandante de infantería señor Ruiz Perez.

Se distinguieron de un modo sobresaliente: los tenientes coroneles Francos y Ballesteros; el comandante Mijares; los tenientes de caballería Berenguer y Herrera; los de infantería Moroder y Moreno; el de artillería Leisón; el médico primero de sanidad militar Don Bernardo Riera y el capitán de Estado Mayor, García Beintez.»

«El País»

Madrid 5 á las 4 t.

El País publica hoy un enérgico artículo contra el capitán general señor Martinez Campos, calificándole de torpe, inepto, débil y fúnebre; y termina con las siguientes palabras:

—¡¡General, sois una desgracia para la patria!!

Presunciones

Madrid 5 á las 4'45 t.

En la casa del señor Sagasta se han reunido varios ex-ministros.

Los íntimos se muestran impenetrables.

No obstante la reserva, presumo se trataría aunque lo considero todavía muy prematuro, de que caso de que se formara un gabinete presidido por el general Martinez Campos, entrando á formar parte los señores Silvela, duque de Tetuán y Maura, prestariase el señor Sagasta, á que funcionaran las actuales Cortes, pero reservándose que se pusiera sobre el tapete la concesión de la autonomía de la isla de Cuba, porque entonces saldría derrotado el Gobierno.

«El País» denunciado.— Visitas.— Duelo

Madrid 5 á las 5 t.

Ha sido denunciado El País por haber publicado un artículo contra el general Martinez Campos.

La casa de éste hoy ha sido visitadísima, dejándose en ella muchas tarjetas.

También se han dejado centenares de ellas é infinidad de telegramas en la casa del señor Cánovas dándole el pésame por la muerte de su padre político.

Síncope.— Los ministeriales

Madrid 5 á las 6 t.

El señor Ferreras director de El Correo, ha sido acometido de un síncope en la calle de Alcalá, habiendo sido trasladado á la redacción en donde se le prodigaron los auxilios necesarios.

Los ministeriales se muestran satisfechos del silencio que guarda el señor Martinez Campos.

Silvela y el gabinete en perspectiva

Madrid 5 á las 7'35 t.

Como se hablase, según he teleografiado antes, de la posibilidad de formar un gabinete presidido por el señor Martinez Campos, y contando con el apoyo de Silvela y la benevolencia de Sagasta, he procurado conocer la opinión del segundo.

Sus amigos niegan terminantemente que piense Silvela, dada la gravedad de las circunstancias, contrariar la política del señor Cánovas.

Monchets

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Crédito Balear, Cambio Mallorquín) and Price (e.g., 66 00, 7 00).

VALORES PUBLICOS

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Madrid 5 de Febrero á las 4 t., 4 por 100 interior perpétuo) and Price (e.g., 64 05, 73 00).

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Barcelona 0 de Febrero á las 4 t., 4 por 100 interior) and Price (e.g., 00 00, 00 00).

Gabinete estomatológico

Curación de las enfermedades de la boca, aparatos y extracciones, nuevos procedimientos.

M. MARCÉ

Cirujano dentista.—Santo Domingo, 1 15—1—a

Boletín meteorológico

Día 5 de Febrero á las 9 de la mañana

Meteorological data table with columns: Instrument (Barómetro, Termómetro seco, etc.) and Value (775 3 mm, 6 8, etc.).

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 31 de Enero:

- Nombramientos de Delegados de Hacienda pública.
Aviso á individuos del ejército que no hayan pasado la revista anual reglamentaria.
Reglas para la caza durante el período de la veda.
Disposiciones á que deberán atenderse las municipalidades en los expedientes de esención del servicio militar.
Precios de artículos de consumo.
Ventas de los efectos de faluchos apresados por guarda-costas.
Subasta de aprovechamientos forestales.
Gastos de obras municipales.
Aviso judicial á los que se crean con derecho á la herencia de doña Paula Valenti Forteza, fallecida sin testar.
Venta de una finca situada en el término de Palma.
Otra de cuatro, situadas en el de Felanitx.
Sentencia del juzgado del partido de Palma, dictada en autos contra Vicente Alamañ y Colomar.
Aviso judicial á D. Gabriel Moragues y Cabot, para que se presente á declarar en autos sobre pago de cautidad.
Requisitoria para la busca del recluta Antonio Vanrell Gomila, procesado por falta de incorporación á Banderas.
Contrata del suministro de artículos de consumo á las factorías militares de Palma.
Venta de garantías de préstamos existentes en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 3.—Varones 2.—Hembras 6.

Matrimonios: Día 3.—Ninguno.

Defunciones: Día 5.—Juan Berga Martorell, casado, 90 años, Arrabal, congestión pulmonar.

Bartolomé Vich Salom, casado, 55 años, Termino, bronco-neumonia.

Juana Ana Miguel Balaguer, 2 años, c. del General Barceló, nefritis.

Hospital provincial: Día 5.—Entradas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Buques fondeados: Día 5.—Vapor español Lulio, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. Anlet, con 27 trip. 6 pas. y efectos. De Barcelona.

Vapor español Nuevo Mahónés, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. F. Cardona, con 18 trip. pas. y efectos. De Mahón.

Vapor inglés Glassalt, de 450 ton., matrícula de su nación, cap. D. J. Byth, con 14 trip. y carbón. De Newcastle.

Buques despachados: Día 5.—Ninguno.

Mataderos: Día 5.—Bases sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 0.—Carneros, 1.—Ovejas, 8.—Borregos, 2.—Corderos, 103.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos 5.—Cerdas, 2.—Lechonas, 1.

Volatería.—Gallos, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejos, 6.

Teatro Principal

Compañía dramática dirigida por el primer actor Don Miguel Cepillo.

Función para hoy jueves Beneficio de DON MIGUEL CEPILLO.

Estreno de la comedia cómica en cuatro actos, de Don Manuel Matos, La Fierecilla domada

A las siete y media

Entrada general á localidades 1'00.—Al paraíso 0'75. Medias generales 0'50 id.—Id. de paraíso 0'35 id.

Teatro de «La Constancia»

Función para hoy jueves

La zarzuela en dos actos: Marina

En obsequio á la Sociedad y á petición de varios concurrentes, los señores, Palou, Prohens y Coll, cantarán una pieza de su repertorio.

La zarzuela en un acto: Música clasica

A las ocho

Venta.—Se vende una magnífica cabra malteza que tiene tres semanas de parida, juntamente con sus crías. Informarán, Victoria 6—2.



Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que riga desde el 20 de Octubre

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'13 mañana, 2'15 y 5 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6 y 11'45 mañana y 5'30 tarde. De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6'27 mañana, 12'15 y 5'45 tarde. Palma 20 de Octubre de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.



Vapores

Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (vía Alcudia).

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (vía Alcudia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller), y de Mahón (vía Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (vía Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.

De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Ferías de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María. Mayo: Domingo 3, Sineu (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous bó). Domingo 10, Sóller y Felanig. Domingo 17, Sancellas. Domingo 30, Manacor y Binisalem. Julio: Lunes 20, Felanig. Sábado 25, Manacor. Agosto: Domingo 16, Sineu. Viernes 28, Felanig. Septiembre: Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanig. Martes 29, Lluchmayor. Miércoles 30, Lluchmayor. Abril: Domingos 4, 11 y 18, Lluchmayor. Domingo 25, Inca y Felanig. Noviembre: Domingo 1, 8 y 15, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcudia. Domingo 15, Muro y Pollensa. Jueves 19 Inca (Dijous bó). Domingos 22 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el Innes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el día de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with 3 columns: Pueblos, Puntos de parada, HORAS (Salida, Llegada). Rows include Andraig, S' Arracó, Capdallá, Calviá, Esporlas, Establiments, Estalenchs, Banyalbufar, Puigpunyent, Valldemosa, Deyá, Sóller, Banyola, Lluchmayor, Santanyi, Campos, Sancellas, Sta. Eugenia, Felanig, Algeida, Montuiri, Porreras.

Hojas del Calendario

Calendar for February 6 and 7, 1896. Includes moon phases, sunrise/sunset times, and historical events like the Spanish War and the birth of Joaquín Gaztambide.

Últimas Noticias

DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

De la Capital:

En un telegrama que el Alcalde de Ibiza, ha remitido á este Gobierno civil, notifica el haber sido encontrado ahogado en una balsa un individuo vecino de la parroquia de Santa Eulalia.

En la Central Telefónica de esta provincia se hallan detenidos por no haber sido encontrados sus destinatarios los siguientes despachos:

Agustin Ibila Claves.—D.^a Margarita Bisquerri.—Barone Herge.—D. Domingo Soler.—D. Lorenzo Padriñas.—Lucianota.—D. Vicente Moyá.—D. Juan Aloma.—Pizá.—Doña Matilde San Martínez.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Alaró da cuenta de haber detenido á un individuo licenciado de presidio presunto autor de la sustracción de tres gallinas verificada en una casa del lugar de Concell. Ocupándole además al ser detenido, 26'70 pesetas y un reloj de plata; negándose á declarar su procedencia.

Dicho sujeto en unión de los objetos sustraídos ha sido entregado á la autoridad competente.

Por la de Porreras se están practicando las pesquisas necesarias para descubrir el autor ó autores de la sustracción de 75 pesetas llevada á cabo en una casa de la expresada villa.

Comisión Provincial

Sesión de ayer

Se abrió á las doce de la tarde bajo la presidencia del señor Canals y con asistencia de los señores Puigdorfilá, Socias, Sitjar y Estela, cándose lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Se aprobó el pliego de reparos motivado por el examen de las cuentas de fondos municipales de Fornalúg, respectivas del año económico de 1893 á 94.

Se aprobó la nota de precios que debe regir para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos á las tropas del Ejército y Guardia civil durante el presente mes de Febrero.

Se dió cuenta de un dictamen emitido por el Arquitecto de la provincia relativo á la necesidad de reconstruir ó reparar la cocina del Hospital, atendiendo al estado en que se halla, y en su vista, se acordó encargar á dicho funcionario forme el proyecto y presupuesto de una nueva cocina que deberá instalarse en el patio contiguo al actual á fin de que no se perciban al exterior los olores procedentes de la misma.

Se acordó admitir en la Casa de Misericordia á una niña huérfana natural de Muro.

Se enteró la Comisión del estado del movimiento de acogidas en el Hospital y en la Casa de Misericordia de esta ciudad durante el mes de Enero último.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

En vista del expediente instruido, se acordó admitir en la Inclusa á una niña que se halla comprendida en el artículo 5.º del reglamento, por el cual se rije dicho establecimiento.

Y se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

Un artículo violento

Madrid 5 á las 9'15 m.

El *Imparcial* de esta mañana publica un violento artículo con motivo de los sucesos de anoche. Dice que el silbar á un político que fracasa ó á un militar que no pacifica no constituye delito, y mucho menos un delito que deba castigarse con la muerte. Califica de ligereza lo sucedido anoche y pide un castigo ejemplar para los autores del hecho.

Lamentaciones de la prensa

Madrid 5 á las 9'20 m.

La prensa lamenta el incidente ocurrido

anoche en el paseo del Rey á la llegada del general Martínez Campos.

El sujeto agredido por la guardia civil se llamaba Tomás Ceduelo, natural de León y de oficio panadero.

Después de haber silbado pacíficamente al general Martínez Campos, echó á correr cuando quisieron detenerlo. Un guardia civil le ordenó que se parara, y al no conseguirlo disparó contra él, que cayó muerto inmediatamente en una cuneta del paseo.

Detalles de la agresión

Madrid 5 á las 9'25 m.

El infortunado Tomas Ceduelo fué muerto de un balazo de carabina y otro de revolver.

Signora quien hizo el segundo disparo.

El guardia civil ha declarado que le disparó con la carabina despues de haberle intimado la rendición.

El juzgado sigue activamente practicando diligencias.

Censuras

Madrid 5 las 9'30 m.

El *Imparcial* censura tanto á los que han faltado á la consideración debida al general Martínez Campos, como á los que han querido convertir en viaje triunfal el retorno del insigne caudillo vencido.

El señor Sagasta no fué á esperarle á la estación obedeciendo á la opinión pública.

Detalles de una victoria

Madrid 5 á las 9'40 m.

9'50 m.

Se han recibido detalles de la victoria alcanzada por la columna del general Luque sobre el grueso de la partida de Maceo.

Nuestras tropas encontraron á la partida de Maceo á la que se habían unido las de los cabecillas Miró, Zayas, Chileno y Sotamayor, atacándola con valentía.

Los rebeldes se defendieron en el pueblo de Pasorcal.

El fuego duró largo tiempo y nuestra artillería con gran valor disparó metrallazos á cincuenta metros de distancia.

Después de una resistencia tenaz se retiró el enemigo dejando sobre el campo de batalla sesenta y dos muertos, unos cien caballos y mulos y varios pertrechos de guerra.

Además les causamos unos doscientos heridos que recogieron al ponerse en fuga.

El general Luque fué herido levemente en una pierna y los comandantes López y Mijares, (de la benemérita) y Ruiz y Pérez de infantería recibieron heridas graves.

Fueron muertos un capitán, un teniente y treinta soldados.

El general Luque entregó el mando al coronel Hernández.

Dicho general ha sido propuesto para la cruz laureada de San Fernando.

No quiere conferenciar.—Sobre la silba.

Madrid 5 á las 10'10 m.

Insístese en asegurar que el general Martínez Campos se ha negado á celebrar *interview* alguna relativa á los extremos que se le atribuyen.

Al preguntarle que efecto le causó la silba de Valladolid dijo:—Mucho más temía yo.

PALMA — Tip. de Amengual y Muntaner

GRAN BARATURA POR LIQUIDACION

EN LA PRINCESA

PLAZA DE ANTONIO MAURA 15.--(ANTES COPÍÑAS)

Se venden las existencias á precios nunca vistos.

OBRA NUEVA -- LA ISLA DE HELICE por Julio Verne

CONSTA DE TRES CUADERNOS A UNA PESETA CADA UNO

Punto de venta: Amengual y Muntaner—Cadena 2-Palma.—En la Sucursal de Inca, Rectoría 12.

ALMANAQUE BAILLY-BAILLERE para 1896 ó sea pequeña enciclopedia popular de la vida práctica.

Se vende al precio de **SEIS REALES EJEMPLAR** en la librería de **AMENGUAL Y MUNTANER** Cadena, 2

Imp. de Amengual y Muntaner